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连日来，多位邢台市民向记者

反映，在位于邢台市团结西大街与

钢铁路交叉路口西侧的道路两旁，

数百棵柿子树渐渐成熟，不少市民

纷纷冒险，擅自采摘。

张先生是这段路北侧一小

区的保安，据其介绍，进入初秋

以来，柿子树美得成了风景，但

橙色的柿子引来不少附近住户

前来采摘。由于柿子大部分长

在树冠附近，市民需要借助工

具，在采摘时一不小心就会折

断树枝。

在市民李女士看来，好端端的

景观树，如果不时有市民擅自采摘

或破坏，显得太不文明了。

景观柿子树被市民采摘

本报邢台电（记者张会武 通讯员杜飞龙、徐祎璠）9月

12日8时许，位于邢台市柏乡县一大酒店门口处，一名男孩

手腕不慎被卡在旋转门口处，无法取出。

邢台市公安消防支队柏乡中队官兵接警赶到现场后，查

看和了解情况得知，被卡住的是一名3岁左右的男孩，左手

手腕部位被卡在旋转玻璃门与门柱的夹缝处，因疼痛而大声

哭喊，其父母守护在现场。事发后，家属及酒店员工试图用

肥皂水润滑救助未成功。

根据现场情况，官兵迅速准备消防起重气垫、空气呼吸

器气瓶等器材装备，插入夹缝中对玻璃门体进行扩张，同时

用酒店提供的棉被对男孩进行防护，防止玻璃门破碎伤人。

救援3分钟左右，夹缝缝隙扩大后，男孩手臂顺利取出，由家

长送往医院检查治疗。

消防人员提醒，少年儿童自身的安全意识相对缺乏，家

长应时刻加强防护和安全教育，防止发生意外事故。

3岁男孩手腕被旋转门卡住
消防官兵顺利救出

本报沧州电（通讯员夏双健 记者李家伟）汛期以来，雨

水充足，树木生长迅速，为有效解决因树木引起的线路跳闸、

放电损耗等问题，日前，国网任丘市供电公司组织各供电所

对线路通道开展全面巡查、树木修剪，治理跳闸隐患，保障供

电线路安全稳定运行。

据介绍，该公司在线路巡查过程中，对发现的树障隐患，

积极与树木产权者沟通，争取支持、理解，精心修理，并结合

今年多大风暴雨的天气特点，适度扩展巡查范围，对线路走

径外的超高、超长枝叶予以修剪，同时摸清线下树障情况，对

达不到线路设备安全距离的树木进行砍伐。目前已经砍伐

线下树木300余株，修剪1500余株，极大地提高了供电可靠

性。

在开展巡查的同时，该公司还通过发放电力设施保护手

册、张贴标语等方式开展宣传教育，宣传安全供用电的重要

性，提升村民安全意识，引导其种植树木远离电力线路，形成

人人懂安全、讲安全、要安全的良好氛围，进一步提升线损、

跳闸、投诉等工作的治理成效。

国网任丘市供电公司

量体裁“树”，确保安全供电

本报沧州电（通讯员曹国新 记者韩泽祥）9月7日17

时左右，高速交警孟村大队执勤民警巡逻期间，在冀鲁主线

站发现一位老人被困在快速车道，老人表情慌张，身体紧紧

靠在护栏上，手里还提着一个大塑料袋。执勤民警立即对过

往车辆进行管控，将老人带离快速车道。

民警事后了解得知，老人住在附近村庄，由于在家中闲

来无事，腿脚还算利索的他便来到高速公路附近捡拾矿泉水

瓶等补贴家用。看到高速公路快速车道上有几个瓶子，他便

冒险爬上来捡拾，可捡起后发现车辆逐渐增多，而且车速飞

快，他被困在了高速路中间无法回去，恰巧被巡逻民警发现

才得以脱身。

巡逻民警告诉老人，到高速公路上捡拾废品太危险，过

往车辆较多、行驶速度太快，很容易发生危险。在得到老人

承诺今后不再到高速公路上捡拾瓶子后，巡逻民警将其送往

附近出口。

拾荒老人被困高速快车道
巡逻民警管控车辆帮其脱困
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台，宽敞洁净的

道路两旁，一棵

棵柿子树上挂着
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座城市园林部门

管理者的应对。

本
报
驻
邢
台
记
者

张
会
武

文/

图

邢台园林部门也注意到类似

情况，当日下午，该局工作人员告

诉记者，城市景观都是经过规划

的，选栽可结果实的树木主要是考

虑它们的枝叶以及果实的颜色与

周边环境能够很好地搭配起来，达

到美化环境的目的。而且，根据相

关条例，景观树的果实不允许私自

采摘。

此外，该工作人员善意提醒：生

长在道路绿地里的植物果实，不适

宜采摘。一是生长环境不好，有汽

车尾气等污染；二是道路绿化管护

中病虫害防治会多次打药，有农药

污染，不适合食用。而且采摘不当

对果树会造成一定损伤，影响道路

景观效果。最重要的是，采摘行为

不文明，影响个人和城市的形象。

在不少网友看来，如果只是放

任柿子自行消解，第一浪费，第二

落在便道上，不仅不雅观，还给环

卫工人带来很大工作量。记者在

现场注意到，柿子摔在便道上，不

易清理干净。为此，有网友建言，

能否有组织、有计划地采摘呢？“起

码，解决了卫生问题。”

对此，业内有人认为，景观柿

子树是城市的一道风景线，其功能

已经超出了食用的范围，等同于公

共绿化，爱护公共绿化人人有责。

邢台市园林局有关负责人告

诉记者，对于上述观点，该局正在

汇总整合，争取拿出一个妥善的解

决方案。

可否有计划采摘？

市民反映的这些景观树位于

团结西大街的钢铁路至滨江路之

间。12 日上午，记者来到现场，

远远望去，绿色的叶子配上橙色

的柿子，也算当地难得的漂亮景

观。

记者一路走来，发现道路南北

两侧的柿子树有数百棵之多。也许

已经成熟，不少柿子自行落到便道

上，“裂开了嘴，摔碎了脸”。但市民

自行采摘也不时发生，当日上午，记

者发现一位业主勉强将树杈拽下

来，把柿子摘掉，仓皇逃离。还有一

对老年夫妻，老先生用竹竿伸向高

处的柿子，如果摘得下来，就博得坐

在车上的老伴儿一乐。

路过的不少市民向记者表示，

按说不应该采摘柿子，因为这些都

是景观树。但也有不同声音，如果

不采摘，柿子自然落地，白白浪费。

柿子有自然落地，也有市民采摘
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施救现场施救现场。。

市民在摘景观树上的柿子市民在摘景观树上的柿子。。

因市民私自采摘而受损的柿子树因市民私自采摘而受损的柿子树。。

资讯


